



FRENTES POLÍTICOS

1. Defensa. Ante los cuestionamientos sobre el futuro del T-MEC, **Claudia Sheinbaum** sostuvo la vigencia del acuerdo con un argumento práctico, lo respaldan los empresarios estadunidenses que invierten y producen en México. En ese frente, **Marcelo Ebrard**, secretario de Economía, encabeza los trabajos de revisión y mantiene la interlocución directa con los actores clave. No es retórica, es operación, como activar cadenas productivas, inversiones y certidumbre. Si hay ajustes, serán negociados. México no improvisa ni se aísla; defiende lo que sostiene su crecimiento.

2. A toda prisa. Ayer, la comisión presidencial presidida por **Pablo Gómez** entregó a **Claudia Sheinbaum** el borrador de la reforma electoral. PAN y MC coincidieron en un punto incómodo, la sobrerepresentación legislativa. **Iraís Reyes**, de MC, puso el número sobre la mesa, con 55% de los votos, Morena controla más de 70% de San Lázaro. **Héctor Saúl Téllez**, del PAN, acompaña el reclamo. Desde el oficialismo, **Cuauhtémoc Ochoa** defiende el proceso y habla de foros y plazos de propuestas. El contraste era de tiempos, la oposición pedía corregir la aritmética; y Morena pedía confianza. Todo al último minuto, a ver qué iniciativa presentan. Agárrense.

3. Puentes. En Gobernación, **Rosa Icela Rodríguez** recibió a **Humberto Henderson**, representante de ONU-DH, para alinear prioridades en derechos humanos y atención a víctimas. El encuentro, con la presencia del subsecretario **Arturo Medina**, ocurre cuando la agenda interna exige coordinación civil, reparación y garantías frente a la violencia. Desde la Segob, **Rodríguez** apuesta por interlocución permanente con organismos internacionales, una señal de método más que de coyuntura. La ONU subrayó la urgencia de proteger a las víctimas; el gobierno abrió la mesa. En un mundo polarizado, sostener estos puentes es lo que importa.

4. Entre cuates. La SCJN, que preside **Hugo Aguilar**, mantuvo la suspensión que impide auditar y activar una revocación contra **Abelina López**, alcaldesa de Acapulco, por el manejo de 898 mdp del Ramo 33. El fallo desechó los recursos del Congreso y de la Auditoría Superior estatales, congelando la revisión del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social Municipal por tiempo indefinido. Sin auditoría no hay verificación, y sin ésta no hay responsabilidades. La medida no exonera, pero bloquea. Mientras **Evelyn Salgado** muestra orden administrativo en Guerrero, **Abelina** tiene que recurrir a instancias que desafían toda lógica.

5. Hallazgos. En BCS reaparecieron las fosas. Tres inhumaciones clandestinas con cuatro osamentas fueron localizadas en la carretera Ciudad Constitución-La Paz, que amplía una geografía de horror que en 2025 ya había dejado más de 90 cuerpos en San Juan de la Costa. La PGJE abrió carpeta y anunció pruebas de ADN; el rezago forense sigue. Bajo el gobierno de **Víctor Manuel Castro Cosío**, el problema dejó de ser focalizado y se volvió estatal, con desapariciones al alza y rutas convertidas en depósitos. Una iniciativa para sancionar obstrucciones a la búsqueda llega tarde frente a la magnitud. Las fosas se multiplican; la respuesta, no.